

Integriertes Handlungskonzept Leverkusen-Hitdorf



Stadtteilmanagement und Verfügungsfonds Bauliche Projekte

Der Verfügungsfonds wurde zur Förderung bürgerschaftlichen Engagements in Hitdorf eingesetzt. Seine Mittel wurden gemeinschaftlich von den Fachbereichen „Soziales“ und „Kinder und Jugend“ der Stadt Leverkusen bewirtschaftet. Der Fokus lag insbesondere auf nachhaltigen Projekten für Kinder, Jugendliche und Senioren.

Mit Hilfe dieses Fonds konnten in der Zeit von 2017 bis 2022 insgesamt 60 bürgerschaftliche Projekte mit einem Fördervolumen von rund 145.000 Euro gefördert werden. Einige dieser Projekte waren baulicher Art. Sie tragen nun dauerhaft dazu bei, Freizeitmöglichkeiten und Attraktivität des Stadtteils zu verbessern.



Boulebahn

Eines der ersten Projekte, das mit Förderung durch den Hitdorfer Verfügungsfonds realisiert wurde, war eine Boulebahn in den Rheinwiesen. Sie wurde von der Stadtteilbevölkerung sehr schnell angenommen und wird nun intensiv bespielt. Nicht nur der Trägerverein – Leben in Hitdorf e. V. – sondern auch verschiedene Spielergruppen tragen dazu bei, dass die Bahn immer gepflegt und bespielbar ist.

Quarterpipe

Gerade für die Kinder und Jugendlichen des Stadtteils fehlen attraktive Angebote. Relativ rasch nach Beginn der Umsetzung des Integrierten Handlungskonzeptes Hitdorf erhielt der Stadtteilmanager Besuch von einer „Delegation“ von Kindern, die Verbesserungen einforderten. Eine der Antworten darauf war die Ergänzung der Skateanlage am Hitdorfer See um eine Quarterpipe, die bei den Kindern große Begeisterung auslöste.



Outdoor-Schachfeld

In der Hitdorfer Laach, dem Grünbereich entlang des Hitdorfer Rheinufers, gibt es zahlreiche Sport- und Fitnessangebote. Um hier für wirklich alle Generationen ein attraktives Freizeitangebot zu machen, wurde in diesem Bereich durch zwei Hitdorfer Vereine und mit Förderung durch den Verfügungsfonds ein Outdoor-Schachfeld mit Rheinblick eingerichtet. Die Schachfiguren befinden sich in abschließbaren Containern. Die Schlüssel erhalten interessierte Schachspieler gegen ein Pfand in einem benachbarten Café.



Wandbild mit Hitdorfer Motiven

Unter Anleitung eines Künstlers haben Hitdorferinnen und Hitdorfer aller Generationen hier am Rande des Hitdorfer Kirmesplatzes gemeinsam ein großes Wandbild mit Hitdorfer Motiven erstellt. Vom ersten Tag der Fertigstellung an stieß dieses Bild bei der Stadtteilbevölkerung auf große Begeisterung.

Besinnungspfad

Ein Freizeitangebot der ruhigeren Art wurde mit dem Besinnungspfad am Rhein geschaffen. Entlang des Spazierwegs von der Wuppermündung in Rheindorf zum Hitdorfer Hafen wurden 5 Stationen zum Innehalten installiert. An jeder Station findet sich ein großer Findling, in den ein Text zur Besinnung eingemeißelt ist. Es geht um Themen wie Freundschaft, Kraft der Stille, Wünsche und Träume oder auch das Kommen und Gehen unseres Lebens.



Ideengeber und Antragsteller:

Altenkreis St. Stephanus, AWO Leverkusen, AWO Seniorenforum, Dachverband Hitdorfer Vereine, Deutsche Rote Kreuz Hitdorf, Diakon Engels, Die Rheinpiraten, Ev. Kirchengemeinde Monheim, Hitdorfer Geselligkeitsverein, IG Lange/Busch, KG Hetdörper Mädche un Junge vun 93, Leben in Hitdorf, Matchboxtheater, Pfarrgemeinde St. Aldegundis, Schachverein Springer 70, SC 1913 Hitdorf, TuS Rheindorf, TV Hitdorf 1893, Villa Zündfunke

... und das wurde gefördert:

1. HitDorf-Fest, Outdoor- und Ballspielequipment, Besinnungsweg, Bingeoequipment, Boulebahn, Bücheraustauschschrank, Buttonmaschine, Comedy im Stübchen, Das Bürgermeilenfest, Eltern-Kind-Gruppe, Equipment Brauchtum Stadthalle: Licht- und Tonanlage, Stehtische, Kindertoben, mobiler Pavillon, Equipment Stadtteilarbeit Villa Zündfunke: Jugendraum, Bilderleistensystem, Stadtteilwerkstatt, Kochen, Musik, Schaukasten, Erweiterung Skateanlage am Hitdorfer See, Fotoklub Hitdorf, Gesund in Hitdorf, Graffiti-Kurs, Hitdorfer Bank, Hitdorfer Vereinskalendar, Hitdorf-Infobroschüre, Hörspiel-Workshop für Hitdorfer Kinder, Interaktive Internetpräsenz Bürgermeile, Jahresendbeleuchtung, Jahrestour des Altenkreises, Karaoke-Anlage, Kindermalen – Wimmelbild, Kraft-Kardio-Parcours, Theaterstücke „Et Spönche“ und „Himmel un Ääd“, Lesecke für Hitdorfer Kinder, Mittagstisch im Hitdorfer Stübchen, Nachbarschaftshilfe Hitdorf, Outdoor-Schachfeld, Outdoor-Spielgerät, Schreibkurs „Lebensgeschichten“, Seniorentablets, Seniorentanztee, Stadtteilkino Hitdorf, Tagestour und Kulturbus für Senioren, Videotechnik für Trainingsaufzeichnung, Wandgemälde „Wir machen Hitdorf bunt“, Workshop für Kinder – Musik, Computer und Bewegung